

# AL DOMPOSTALIANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 12 de noviembre de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.207

## La ayuda norteamericana

Casi a la misma hora en que Hitler pronunció su discurso para conmemorar a los primeros mártires del movimiento nacionalsocialista del primer levantamiento del partido contra el régimen democrático de Weimar y la paz impuesta en Versalles, Franklin Roosevelt, en su calidad de nuevo Presidente de los Estados Unidos, anunció que la asistencia a la Gran Bretaña proseguiría con un ritmo todavía más rápido que hasta hoy: anunció que la mitad de la producción de material de guerra sería para el adversario de los países totalitarios.

La noticia no habrá causado sorpresa en Alemania, pues hace varios años que son conocidas las intenciones del jefe del partido demócrata norteamericano. Con la certidumbre de que las potencias del Eje nada harán por ahora contra el país que falta a sus deberes de neutralidad, Norteamérica alienta la resistencia británica. Es muy posible que sin esa asistencia la guerra habría terminado hace tiempo. Pero de los Estados Unidos esperan obtener los ingleses los aviones que les hacen falta para adquirir la superioridad en el aire, que según

Churchill, es indispensable para la victoria.

La actitud de los Estados Unidos no indigna ya siquiera a los alemanes; la toman como hecho conocido. Prefieren examinar fríamente cuál puede ser la asistencia material a Inglaterra. Y contestan que las posibilidades de producción son bastante limitadas, pues la industria del armamento no está aún debidamente organizada. Alemania por el contrario, como dice el Führer, cuenta con casi todos los recursos de Europa. A consecuencia de los ataques aéreos, es natural que haya disminuido considerablemente la industria de armamentos británica. Y también es natural que la guerra submarina, cuya eficacia ha sido reconocida por el mismo Churchill, impedirá la llegada de numerosos transportes cargados con material de guerra. En cuanto a la producción europea, llega a Alemania con entera libertad.

Quiere decir esto, simplemente, que la ayuda americana, aunque contribuya a prolongar la guerra, no va a ser suficientemente importante para cambiar el resultado de la lucha.—A. R.

## Reunión del Primer Consejo Nacional Sindical de la Falange

Madrid, 11.—Esta mañana se ha reunido el Primer Consejo Sindical de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. La sesión inaugural se celebró en el salón de actos del Centro de la Unión Mercantil e Industrial, adornado con las banderas de España y del Movimiento, presidido por los retratos del Caudillo y José Antonio.

Asistieron el delegado nacional de Sindicatos, subsecretario de Trabajo, Inspector nacional de Sindicatos, delegado nacional del S. E. U. y otras jerarquías.

El delegado nacional de Sindicatos declaró abierto el Consejo Sindical y dijo que hablaría en el acto de clausura. A continuación requirió a todos los delegados provinciales y mandos para que se hagan cargo de lo que significa este Primer Consejo Nacional de Sindicatos. «Conviene—dijo—estrechar la convivencia entre nosotros, porque el principio y fin de las ideas falangistas es la unidad. Los Sindicatos unidos dan normas de la doctrina de Falange, y son instrumento de la política económica del Estado». Dijo que no ignoraba la lucha y las dificultades y asperezas dentro de sus jurisdicciones, y a este respecto afirmó que la Delegación Nacional se hace copartícipe de estas luchas. Exhortó a todos para que, al final del Consejo, puedan elevarse unas conclusiones satisfactorias a las jerarquías del Partido.

Terminada esta intervención, se cantó el «Cara al Sol» y se dieron los gritos de rigor.

Concluido el acto, el delegado nacional de Sindicatos acompañó a los delegados provinciales y mandos de los Sindicatos nacionales a la Secretaría General del Movimiento, donde cumplimentaron al ministro vicesecretario.

Madrid, 11.—Bajo la presidencia del delegado nacional de sindicatos, a las cinco y media de esta tarde ha continuado sus tareas el primer Consejo sindical de FET y de las JONS. El camarada José Luis Palao, jefe del servicio de incorporación de Asociaciones de la delegación nacional de sindicatos, habló sobre el tema: «Valor de la idea de unidad». Explicó el valor de esta idea en todos los órdenes y hizo historia de ella a través de los diferentes regímenes. Trató después de los conceptos de capital y trabajo, y atacó a las ideas marxistas. Expuso la razón de existencia de los sindicatos y a continuación estudió el fuero del Trabajo, tabla de las importantes disposiciones dictadas para conseguir la unidad sindical.

Terminó su discurso recordando las palabras de José Antonio sobre la unidad de las clases de España.

Madrid, 11.—A las ocho de la noche se ha reunido, por tercera vez, el primer Consejo nacional de Sindicatos bajo la presidencia del delegado nacional, Juan Aparicio, quien desarrolló el tema «Patria, Pan y Justicia».

## Cambios en el Gobierno inglés

Estocolmo.—El periódico Ny Daglet Dennihade, comunica que en Londres toman cada vez más cuerpo los rumores sobre la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña, Lord Halifax y su probable sustitución por Anthony Eden.

El periódico News Chronicle se ocupa de este probable cambio ministerial y cree saber que Lord

se ocupan en los trabajos de salvamento. Los generales alemanes Speidel y Hansen dirigieron en los primeros momentos la organización de los trabajos. Las gravísimas consecuencias del temblor de tierra se explican por el hecho de que la sacudida se transmitió simultáneamente en sentido horizontal y en sentido vertical.

Helsinki, 11.—Noticias de Moscú dan cuenta de que el sismógrafo de aquella capital ha registrado como la más fuerte desde tiempo inmemorial, el terremoto de Rumania. En el curso del domingo el observatorio de Moscú siguió registrando numerosas observaciones. El director del Observatorio comunica que el temblor de tierra ha tenido un radio de acción de 1.800 a 2.000 kilómetros, hecho explicable si se tiene en cuenta que el centro de la conmoción estaba situado a unos 100 kilómetros.

Se espera la llegada de otros datos facilitados por los observatorios de otras ciudades rusas, tales como Odesa, Peltava y otras.

Muchas personas se lanzaron a la calle durante la noche, presas del pánico que originó el temblor de tierra.

Belgrado, 11.—Según noticias recibidas en esta capital, 505 personas se encontraban en el rascacielos de Bucarest cuando se derumbó a causa del temblor de tierra. Más de la mitad quedaron muertas en el acto y las otras cayeron a los sótanos de donde son extraídas ahora. Hasta que puedan ser salvadas después de retirar las toneladas de escombros, las personas supervivientes comunican por teléfono con el mundo exterior y expresan el temor de perecer ahogadas o asfixiadas.

Se cree que Gallaz ha sufrido tan graves daños que no queda ni una sola casa en pie. También se cree que en esta población será más elevado el número de víctimas.

En Foscani hubo centenares de muertos y heridos, y el centro de la población está completamente destruido.

## Orden fijando el precio del aceite

Madrid, 12.—El Boletín Oficial del Estado publica lo siguiente: Presidencia.—Orden por la que se fijan los precios del aceite de oliva, aceituna y productos de ella derivados.

Desde el 1 de noviembre de 1940 al 31 de octubre de 1941, regirá el precio de 360 pesetas los 100 kilogramos de aceite corriente, para los productores, acidez entre uno y cuatro grados, sin envase, sobre vagón origen. De mayor acidez, dos pesetas menos por 100 kilogramos y grado. De menos de un grado, 415 pesetas por 100 litros. Para la venta al detalle, el precio máximo para el consumidor será de 370 pesetas litro, en provincias productoras, con superávit; y a cuatro pesetas en las deficitarias o no productoras.

## Central Nacional Sindicalista

OFICINA DE COLOCACIÓN

Para trabajar en Salamanca con patrono Mechor Iglesias, necesitase tres oficiales zapateros maquinistas, especializados en cosido y fusilaje, ofreciendo el jornal diario de doce pesetas, siendo los gastos de desplazamiento por cuenta de la referida Empresa.

Para empresa Ubeda (Jaén) Fabricación de Caramelos, se

necesita Maestro especializado en la misma. Sueldo con arreglo a las bases vigentes, pagando gastos viaje la empresa de referencia.

Lo que se hace público a fin de que aquellos a quienes interese, puedan dirigirse a esta Oficina, sita en la Rúa Nueva, 12-2º, a las horas de diez a dos y de cuatro a siete, indicando residencia y domicilio.—El jefe de Oficina.

## Nombramientos eclesiásticos

En virtud de la segunda firma del Concurso general de Curatos vacantes de la Archidiócesis, el señor Arzobispo, entre otros, nombró los siguientes párrocos.

Santa María de Conjo, don José García Liste, santiagués de naturaleza, que era párroco de Puebla del Deán.

Santa María de Gonzar (Arzúa) don Generoso Saiguero Penas, que era párroco de San Jorge de Vea.

San Martín de Azón, don Bartolomé Malvarez Dubert, que era párroco de Pereñiña.

Santa María de Sabardes (Murres), don Joaquín Malvarez Dubert, que era coadjutor de Muros y que fué durante varios años confesor numerario de la basílica santiaguesa.

Santa Eulalia de Boiro, don Emilio Regueiro García, que era párroco de Leira (Ordenes) y que hace poco opositó brillantemente la Abadía de la Colegiata de La Coruña.

Santa María de Argalo (Noya), don Celestino García Piñeiro, que era párroco de Arantón (Santa Comba).

San Esteban de Morás (Arteijo), don José Fernández Fuentes, que era ecónomo de Santa María de Oza.

San Martín de Arines, don Francisco Rodríguez Campañas, que era ecónomo de Angele, (Mahá).

San Vicente de Rías y Bembibre, don Luis Carreira Castro, que era párroco de Cerceda.

San Esteban de Pedre, don Luis Moreno Lira.

Santo Tomás de Montegudo, don Benigno Rocamonde, que era ecónomo de Ardemil.

San Felipe de Quión (Arzúa), señor Louzas, que era párroco de Marrozos.

Santiago, de Berdeogas y San Pedro de Berdeogas, don Ramiro Louzao Dominguez, que era ecónomo de Bergondo.

San Martín de Meanos y Santa Cecilia de Roma (Veas), don Juan Conde Trillo, que era el ecónomo de la misma.

Noicela, el señor Lojo Vidal, ecónomo de Vinseiro.

Carnota Santa María, señor Doniz, párroco de Entines.

## Cofradía y Corte de Honor de la Santísima Virgen del Pilar

Se participa a las Señoras asociadas de Santiago, que invitadas por la Corte de Honor de Zaragoza, para una Peregrinación Nacional, que tendrá lugar los días 19, 20 y 21 de este mes de noviembre, sería laudable que Santiago no quedase sin representación.

Las asociadas que no pudiesen agregarse a la peregrinación, pueden participar espiritualmente de ella, uniéndose en oración, con los cultos que oportunamente se anunciarán y entregando una pequeña limosna para enviar a Zaragoza.

Se recogerán las limosnas y harán, inscripciones en la Capilla del Pilar del Campo de la Estrella y en casa de la Presidenta, Señora n.º 5.

## CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 658

## ¡¡Carteros urbanos!!

CONVOCADAS MIL PLAZAS CON 4.000 PESETAS

(Convocadas B. O. del día 6).

Edad, 18 a 40 años.—Exámenes en abril.—Instancias hasta el día 15 del próximo diciembre.

Para instancias y documentación, informes y preparación a cargo de Profesorado especializado.

Preparaciones «Iberia»

EL LICEO DE LOS ÉXITOS

Algalia de Arriba, 6 SANTIAGO

Inmediatas convocatorias Técnicas y Auxiliares (ambos sexos)

## Lo que sucedió a Francia

(CONTINUACIÓN)

Algunos días más tarde, Hore Belisha regresó, en compañía de Winston Churchill, para asistir a la revista del Catorce de Julio. Fué una ceremonia magnífica, el último día feliz de París. Nunca el Ejército francés se presentó con mayor brillantez. En aquel desfile se reunió todo lo que constituía nuestra gloria: los cazadores, los zuavos, la Marina, la Legión Extranjera y la Infantería regular. Winston Churchill estaba radiante. «¡Gracias a Dios que Francia tiene un Ejército!», exclamó. No sabíamos en esa ocasión que el valor de los hombres, sus virtudes militares y las tradiciones de los mejores regimientos son impotentes cuando la dotación mecánica no es digna del Ejército. El desfile de los tanques tranquilizó a los espectadores de los Campos Elíseos; pero éstos nada sabían sobre la situación de Alemania ni sabían que los alemanes poseían muchos más tanques, más fuertemente blindados e invulnerables a nuestros cañones.

Por la tarde Hore Belisha vino a visitarnos a Neuilly con un coronel, que era su ayudante de campo. Me habló de las dificultades con que luchaba para organizar un Ejército en Inglaterra.

«Por ahora—dijo—, el servicio militar obligatorio es más una fórmula que una realidad. No puedo reunir a los hombres que se reclutaron, porque no tengo equipo que darles ni oficiales para encuadrarlos».

«¿Y los oficiales de la última guerra?», pregunté.

«No comprenden las armas nuevas».

«Si la guerra estallase mañana, ¿cuántas Divisiones nos podrían enviar?».

«Por el momento, nada más que seis».

Esta cifra me asustó. Pero quedé más aterrado cuando supe, un poco más tarde, que nuestro Estado Mayor pedía a Inglaterra, para toda la duración de la guerra en Europa, 36 Divisiones solamente. Recordé que en 1918 teníamos 85 Divisiones inglesas y que en ese tiempo los americanos, los rusos, los italianos y los japoneses eran aliados nuestros.

A pesar de eso, ganamos la guerra por un tris. Había, pues, razón para alarmarse gravemente.

Tal era la opinión de Georges Bonnet, que era entonces ministro de Negocios Extranjeros. Este me refirió el siguiente incidente:

«Algunos días antes de la guerra a fines de agosto de 1939, llamé a mi despacho a dos jefes que ocupaban puestos de responsabilidad en el Ejército y la Aviación. Les dije que nos encaminábamos a la guerra y que si Polonia no cedía, esa guerra sería inevitable. «Si ustedes, comandantes de nuestros Ejércitos, me dijeran que no tenemos serias probabilidades de salir vencedores pediría a Polonia la cesión de Dantzig y el Pasillo a los alemanes. Sé que procediendo así corro grave riesgo. Será una traición a Polonia, como fué una traición a Checoslovaquia. Pero no me importa. Prefiero todo a la destrucción de mi país, que además—dijo— implicaría la destrucción de Polonia. No cometan el error de pensar que yo me hago ilusiones acerca del deseo de luchar de los alemanes. Hace siete años que Alemania se prepara para una guerra europea, y más tarde o más temprano ha de hacerla si no puede conseguir por las simples amenazas la hegemonía que desea. Pero puede tener interés en aplazar la confrontación. Nuestro interés puede estar en ganar seis meses o un año, que podríamos dedicar a un intenso esfuerzo de rearme. Por eso es pregunto: ¿Hay serias razones para pedir ese sacrificio a Polonia?» Respondieronme por separado que no veían razones para apostar la guerra y que una demora sería tan útil a Alemania como a nosotros mismos. En estas circunstancias no se podía hacer nada más».

A pesar de todo, Bonnet hizo aún un esfuerzo final. El día 31 de agosto, a la una de la tarde, François Poncet, embajador de Francia en Roma, telegrafó al ministro diciéndole que el conde de Ciano se ofrecía para convocar una conferencia que liquidase el problema polaco y otras cuestiones. Georges Bonnet creía que la sinceridad del conde Ciano estaba por encima de toda duda.

Italia no estaba preparada para emprender una campaña; su tratado con Alemania le consentía una pausa de tres años; la opinión pública italiana era contraria a la guerra; decía que la última entrevista entre el conde Ciano y von Ribbentrop no fué muy cordial; Italia podía obtener sin lucha, en el curso de una conferencia, gran parte de lo que deseaba. Esa conferencia parecía tener tanto interés para Italia como para Francia e Inglaterra. Bonnet decidió hacer cuanto estuviese a su alcance para apoyar ese proyecto. Buscó a Daladier, le informó de la cuestión y le declaró: «A las seis de la tarde se reúne el Consejo de Ministros. Voy a recomendar la aceptación de la propuesta italiana. Le pido que me apoye. Colocaremos de este modo a Alemania ante un hecho consumado».

Daladier prometió. Pero Bonnet conocía bien el carácter del presidente del Consejo. En la reunión de aquella tarde, en vez de apoyar a Daladier se opuso. La propuesta italiana no fué definitivamente rechazada; pero el Consejo expresó el deseo de ver proseguir ante todo las conversaciones directas entabladas entre Polonia y el Reich. El comunicado oficial publicado a las veintinueve horas decía simplemente: «El Consejo decidió unánimemente la fidelidad de Francia a sus compromisos». Al alborar del día 1 de septiembre, el Ejército alemán invadió Polonia.

Al día siguiente, a las catorce y quince, Bonnet, que estaba en su despacho del Quai D'Orsay, oyó sonar el teléfono; levantó el auricular y quedó asombrado cuando oyó decir sin más preámbulos: «Habla el conde Ciano. Mr. François Poncet y sir Percy Lorraine están en mi despacho. Creo que aún sería posible considerar la posibilidad de una conferencia...».

Georges Bonnet prometió al conde Ciano no enviar un ultimatum definitivo a Alemania antes del día siguiente, domingo, a mediodía. En estas circunstancias ocurrió un extraño episodio que según creo, no fué explicado ahora. Sébase que Francia conforme a la promesa hecha por Georges Bonnet, esperó hasta el mediodía del domingo a enviar su ultimatum y hasta las diecisiete horas para declarar la guerra. Inglaterra, por el contrario, declaró la guerra el día 3 de septiembre, a las once de la mañana. He aquí las razones de este extraño procedimiento:

Contrariamente al año pasado en Munich, la opinión pública en 1939 era extremadamente hostil a la idea de una nueva capitulación. Los miembros del Parlamento, que durante las vacaciones habían tenido la oportunidad de conversar con sus electores, habían quedado impresionados por el espíritu de resolución que animaba a todo el pueblo. Convencidos de que la guerra era inevitable, las masas inglesas consideraban preferible enfrentarse con la cuestión cuanto antes. Los parlamentarios habían sido influidos por ese estado de opinión popular y estaban decididos a no dejar que Chamberlain mostrase la misma debilidad que en el verano anterior. El resultado fué que el 3 de septiembre, a las nueve horas, lord Halifax telegrafó a Georges Bonnet y le dijo:

«Tengo en conocimiento de las razones que le impiden enviar el ultimatum antes de mediodía; pero nosotros no hacemos la misma promesa al conde Ciano y estamos obligados a enviar el nuestro esta mañana. La Cámara de los Comunes se reúne a mediodía, y si el Primer Ministro comparece sin haber cumplido sus compromisos con Polonia, es posible que sea derribado por un movimiento unánime de indignación».

Fué esta la razón por la cual dos naciones aliadas declararon la guerra con un intervalo de seis horas. Comenzó así el 3 de septiembre de 1939 una guerra para la que Alemania se estaba preparando desde hace tiempo, para la cual Inglaterra y Francia estaban absolutamente desprevénidas, y que Alemania, con suprema habilidad, consiguió que fuese declarada por Francia e Inglaterra.

Hoy puede decirse que esa guerra estaba perdida, por lo menos en lo que respecta a Francia, desde el mismo momento en que fué desencadenada.

Estaba perdida porque no te-

No deje de ver la exposición que en los talleres exhibe la Papelería LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1



GRAN COMPAÑIA DE COMEDIAS  
**GUILERMO MARIN**

Primera actriz  
**MERCEDES PRENDES**

Mañana miércoles despedida de la Compañía y homenaje a D. Jacinto Benavente

poniéndose en escena dos de sus más insignes creaciones, la comedia en dos cuadros

**LA FUERZA BRUTA**

y la también comedia en tres actos

**EL NIDO AJENO**

obras maestras del ilustre autor e insuperables creaciones de esta Compañía.



**MAÑANA**

Presenta al formidable actor  
**WARNER OLAND**  
en su fantástica creación detectivesca

**CHARLIE CHAN**  
**EN LA PISTA**

con  
**KEXE LUKE**

Grana, de La Coruña, cinco mil deportación por cuatro meses fuera de la provincia, por venta clandestina y a precios abusivos de artículos de racionamiento; José González Fernández y Domingo García Iglesias, de La Coruña, mil a cada uno por venta clandestina y a precios abusivos de artículos de racionamiento, continuando la tramitación del expediente para sanción del resto de los infractores; Pedro Ramón Alcalde, de El Ferrol del Caudillo, quinientas, por venta de pan con falta de peso; Carmen Santiago, viuda de López, doscientas cincuenta, por venta de tejidos a precios superiores a los marcados en el orillo; Manuela Suárez Fernández, de Finisterre, cien, por incumplimiento de lo dispuesto sobre precio de la leche; Consueño Barbeito Bentureira y María García Mejuto, de Sueiro (Culleredo), cien a cada una, por compra de leche y venta a precios abusivos.

En la nota de sanciones impuestas por este Gobierno civil, publicada en la prensa local del día 5 de los corrientes, por un lamentable error de información que ha sido debidamente comprobado y corregido, aparece malotado con 100 pesetas don Ramón Martelo de la Maza, por negarse a admitir el emblema de «Auxilio Social».

Volviendo por los fueros de la verdad y de la justicia, por la presente nota se hace la oportuna rectificación, para hacer constar que dicho señor no tan sólo no ha sido sancionado por este Gobierno civil, sino que tiene plena y suficientemente acreditada su adhesión al Glorioso Movimiento y sus instituciones, por su aportación personal en relevantes servicios y valiosos donativos en favor del mismo.

La Coruña, 9 de noviembre de 1941.—El Gobernador civil, Emilio de Aspe Vaamonde.

—En Laroña dejó de existir Josefina Vialto Vilaseco, de 70 años, soltera.

—El gobernador civil, don Emilio de Aspe y Vaamonde, ha concedido un donativo de mil pesetas para ayuda de los gastos que se originen con motivo de la construcción de la nueva iglesia de San Pedro de Mezonzo, en La Coruña.

—Mañana habrá exámenes de reválida en la Facultad de Derecho, para otorgar el grado de Licenciado a los alumnos que han terminado sus estudios.

Forman el Tribunal los señores Barcia Trelles, Antón Oneca y Pedret Casado, (don Tomás).—Extinguió su vida en Vista Alegre Minnel Parente Gembil, de 76 años, viudo.

—Se ruega a la señorita Uvaldina Castro Álvarez pase por las Oficinas del «Servicio Social» Rúa Nueva 18-2.º para tratar de un asunto de interés.

—En su casa del barrio de San Cayetano riódió esta madrugada su alma al Señor el acaudalado propietario don Antonio García Freire.

—Hombre laborioso dedicó sus actividades al trabajo y creó un

cristiano hogar, en donde hoy se llora su fallecimiento.

A todos sus hijos y demás familia enviamos el pésame.

—Urge la presentación en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento de las personas que se mencionan:

Vicente Vaamonde Mallo, Santiago Vaamonde Pereiro, José Varela Ferro, Manuel Varela Gómez, Santiago Vázquez Fajal, Juan Vázquez Fraga, Aveilino Vence Meljide, Luciano Vidal Ramos, Gabriel Vieiro Bao, Antonio Vieiro Fernández, José Vieites Camás, Manuel Vigo Calvo, Manuel Vionta Río, Laureano Villasola Pintos, Jesús Villaverde Seijas y Alejandro Vizoso Pintos.

—Mañana miércoles 13 comenzará en la iglesia de San Martín y en la capilla de su titular la novena a la Santísima Virgen del Socorro.

Todos los días, a las ocho, Misa solemne y rezadas a las siete y nueve.

Los cultos de la tarde comenzarán a las siete y media y consistirán en exposición del Santísimo, estación, rosario, ejercicio de la novena y reserva.

El domingo la Misa solemne será a las nueve.

—De cinco años murió en San Lorenzo Manuel Varela Rodríguez.

—Por la Fiscalía Provincial de Tasas han sido impuestas las siguientes sanciones:

Multa de 1.000 pesetas, incautación de los géneros motivo de la infracción y cierre del establecimiento durante tres meses a Ladislao Pérez Llanos, comerciante establecido en la calle de la Calderería número 53, de Santiago de Compostela, por venta de tocino a precios superiores a la tasa 1.000, incautación de la mercancía objeto de la infracción y cierre del establecimiento durante tres meses a Elena San Luis Iglesias, establecida en Rosalía Castro, número 17, de Santiago de Compostela, por venta de hilo a precios abusivos.

5.000 a Manuel Iglesias Vázquez, propietario del establecimiento denominado «Madrid-Coruña» sito en la calle de Sánchez Bregua número 3, de La Coruña, por venta de quesos a precios abusivos. Además incautación de la mercancía motivo de la infracción e inhabilitación para estar al frente de su establecimiento durante tres meses.

5.000 incautación de la mercancía objeto de la infracción y cierre del establecimiento durante tres meses, a Porfirio Ramos Población, comerciante establecido en la calle de San Francisco número 54, de El Ferrol del Caudillo, por venta de habichuelas a precios superiores a la tasa 2.000 e inhabilitación para ejercer la industria o comercio durante tres meses a Cecilio Algámez Hormachea, mayordomo del vapor «Cabo Sacratif» por igual motivo que el anterior.

2.000 incautación de los géneros motivo de la sanción y cierre del establecimiento durante tres meses a Jesús Alonso Alonso, comerciante establecido en Boiro, por ocultación de maíz.

Además se pasa el tanto de culpa de todos ellos a los Tribunales de Justicia Militar.

—En la playa de Serraflo (Villagarcía) fué hallado abogado el vecino de Villajuan, José Santos Quimaráns, natural de Bueu, que había desaparecido el día 2 del actual.

—Al libro de nacimientos del Registro Civil fueron pasados hoy los nombres de los recién nacidos Ramón Ventosa Costa, María del Carmen Varona Torreira y José Luis Sánchez Tojo.

—Falleció en el Manicomio de Andrade Platas, de 66 años, soltero. Era natural de El Ferrol del Caudillo.

PRINCIPAL



HOY MARTES últimas representaciones del grandioso drama romántico del inmortal Zorrilla

**DON JUAN TENORIO**

por su más genial intérprete **GUILERMO MARIN** y su magnífica Compañía.—Suntuosa y apropiada presentación.

«D. Juan» en el Principal

Magnífica jornada de arte la de ayer en el Principal; largos años de prosa, de teatro mediocre, sin acción, sin pasión poética, sin belleza, han convertido el teatro español en un páramo de las grises sensaciones, y así, cuando el astro de Zorrilla, con todo el fuego y el color de su vitalidad egregia, irrumpe sobre las tablas, nuestro espíritu parece que se transfigura al conjuro de su cálido acento.

Vibró ayer la españolísima leyenda del «Convidado de Piedra», con todo el ímpetu dinámico de su tema y la fanfarrona silueta de don Juan, musicalizó de nuevo sus amores y sus pendencias, en el conjuro lunar y azul de la noche sevillana.

Estupenda jornada artística, la que ayer nos regaló la gran Compañía de Guillermo Marin, interpretando la obra maestra de nuestro teatro romántico, brotó de los labios la mágica cascada de los diálogos, impresionó al auditorio el misterioso y poético ambiente donde vagan las sombras y se iluminan los espíritus, y triunfó la apoteosis religiosa del amor de doña Inés y el arrepentimiento póstumo de don Juan.

Magníficos decorados, preciosos efectos de luz, riqueza en el atuendo

de los trajes, propiedad en todos los detalles de la escena, en fin, un TENORIO como aquí no habíamos conocido.

Tan clamoroso ha sido el éxito, y tan apretados los llenos, que hoy la Empresa se ha visto obligada a repetir las representaciones de esta obra inmortal.

Subasta

En el local de la AGENCIA GARCIA, situada en la Conga, 4, y a voluntad de sus dueños, se celebrará el día 17 del presente mes de noviembre, de las fincas urbanas siguientes:

Cuesta Nueva núm. 16, de nueve a diez.

Cuesta Nueva núm. 51, de nueve a diez.

Ca cada del Carmen de abajo número 18, con huerta, de 9 a 10.

Corredera de Morón número 7 (Castaños), de 10 a 11.

Una casa sin número en el Cruce de Ramirez, con su huerta unida de 34 cuartillos, de 11 a 12.

AVENIDA DE FIGUEROA número 11, de doce a una.

Calderería número 30, de 1 a 2.

Del precio y demás condiciones informarán en dicha Agencia.

ñamos bastantes aviones, ni tanques, ni bastantes cañones antiaéreos, y porque no teníamos fábricas suficientes para construir lo que nos faltaba. Estaba perdida porque nuestro aliado tenía solamente un pequeño Ejército y no poseía medios de expansión que le permitiesen obtener rápida ventaja de sus inmensas reservas de hombres y riqueza.

En el curso de la conversación a que me refería en el comienzo de este artículo, Winston Churchill se valió de una figura retórica que me pareció admirable. Cuando le pregunté por qué razón había cedido Inglaterra en la época de las sanciones, permitiendo que los italianos alcanzasen sus objetivos, me contestó: «No observo nunca los hábitos de las langostas».

Le contesté que las costumbres de las langostas no habían sido nunca una de mis principales ocupaciones.

«Pues bien —continuó—; si tiene ocasión, estúdielas. Son muy interesantes. En diversos periodos de su vida la langosta pierde el tegumento rígido que la protege. En ese período de muda, el más valiente de los crustáceos se refugia en la hendidura de una roca y espera pacientemente que se forme un nuevo caparazón. Cuando lo consigue, sale de su refugio y vuelve a ser de nuevo un combatiente, señor de los mares... Ingierta, debido a los errores de ministros imprudentes y cobardes, perdió su caparazón; ahora tenemos que esperar en nuestra hendidura que se forme otro y que se endurezca».

Las circunstancias, sin embargo, iban a obligar a Francia e Inglaterra a abandonar sus refugios sin su coraza protectora para dar combate al más terrible de los enemigos.

(Continuad.)

Delegación de Abastecimientos

Reparto de pan

Mañana miércoles se distribuirá pan de tasa en todas las panaderías en donde estén inscriptas las tarjetas y cartillas de racionamiento a base de 200 gramos por persona.

Este reparto continúa en lo sucesivo en la misma proporción y en días alternos, haciéndose esta advertencia al público al objeto de que recoja las cantidades que puedan corresponderle en los días que quedan expresados.

A los panaderos se les recuerda la obligación de presentar diariamente la relación de la harina consumida y sobrantes, advirtiéndoles que bajo ningún pretexto consumirán cantidades mayores a las que correspondan al número de raciones inscriptas.

En el día de hoy pueden recoger del almacén de don Francis

co Ron Mato la harina para panificación.

Santiago, 12 de noviembre de 1940.

NOTICIAS

En la tarde de ayer contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de Santa María Salomé la bella señorita María de las Mercedes Aller Facal y el teniente de Sanidad Militar don Miguel Ramón Catalán.

Bendijo la unión el párroco de Santa Cristina de Barro don Antonio Facal López, y apadrinaron a los contrayentes don Andrés Escobio, fabricante de Vigo, hermano político del novio, y doña María Teresa Aller de Lojo, hermana de la desposada.

Representó al juez don Manuel Lojo Tato, que lo es de primera instancia de Cambados.

Fueron testigos, por parte del novio don Jesús Devesa Areosa, don Luis Daviña Rey y don Honorato Facal López, y por la desposada don Justo Arines Olivares, don Antonio Facal Varela y don Salustiano González Facal.

En el acreditado «Hotel España» fueron obsequiados los asistentes a la ceremonia religiosa con un espléndido «lunch».

Los nuevos esposos partieron de viaje para Las Palmas, donde fijarán su residencia. Les deseamos un hogar feliz.

—En nuestra Universidad ha puesto fin a los estudios de la carrera de Medicina el estudiante joven, estimado amigo nuestro, don Gerardo Antelo Rodríguez. Hizo los estudios por libre, alcanzando en todas las asignaturas honrosas calificaciones que le ponen en camino de conseguir muchos éxitos en su profesión.

El nuevo licenciado viene recibiendo estos días gran número de felicitaciones de sus amistades. A ellas unimos la nuestra, tan sincera como cordial, deseándole los triunfos a que es acreedor por su ilustración.

—Por infracciones cometidas con anterioridad a la vigente ley de Tasas, han sido sancionados los siguientes señores:

Francisco Vázquez Mosquera, de Santiago, multa de doscientas cincuenta pesetas por venta de carne a precio superior al de tasa; Ramona Martínez Oubiña, de Santiago, doscientas por venta de pescado a precios superiores al de tasa; Regina Arenas López, de Santiago, 50 por venta de pescado a precio superior al de tasa; Carmen García Cebeiro, de Santiago, cincuenta, por venta de pescado a precio superior al de tasa; Manuel Domínguez Linares, de Dumbria; Jesús Puertas Lastres, de Mugla; y Celestino Celeiro Candál, de La Coruña diez mil a cada uno, por venta clandestina y a precios abusivos de artículos racionados, y notificación al Ministerio para la sanción disciplinaria que considere oportuna; Antonio Fernández

**D. Antonio García Freire**

FALLECIÓ A LAS SEIS DE LA MAÑANA DE HOY

A LOS 75 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los auxilios espirituales

Sus hijos Antonio, Manuel y Carmen García Casas; hijos políticos Estrella Noya Cebro y Adolfo Santos; primos, sobrinos y demás parientes

Ruegan a las personas piadosas y de su amistad encomienden su alma al Señor el alma del finado y asistan al funeral de entierro que se celebrará mañana día 13, a las once y media, en la iglesia parroquial de San Miguel d'os Agros, y a la conducción del cadáver al cementerio de Boisaca a las cinco de la tarde; por lo que anticipan expresivas gracias.

Casa mortuoria: SAN CAYETANO NÚM. 16.

Santiago, 12 de noviembre de 1940.

**DON RAMON QUINTELA FOSADO**

CONTRATISTA DE OBRAS

Falleció en la tarde de hoy, confortado con los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ramona Cardama Rey; hijos María Teresa y Ramón; sus padres don Ramón Quintela y doña Juana Fosado; hermanos María, Carmen (ausente), Cándido, Juan y Milagros; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

RUEGAN a las personas piadosas y de su amistad encomienden su alma a Dios y asistan al funeral de entierro que se celebrará mañana miércoles, 13, a las once, en la iglesia conventual de San Francisco, y a la conducción del cadáver al Cementerio de Santo Domingo a las seis y cuarto de la tarde; por lo que anticipan expresivas gracias.

Casa mortuoria: PESCADERIA VIEJA.

Santiago, 12 de noviembre de 1940.

LA FAMILIA NO RECIBE